
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日本共産党杉並区議会議員 

週
刊 

です 

こんにちは 
こ う へ い 杉並区善福寺２－２－１１ 

TEL 090-9973-0941 

ホームページ 

http://yamadakohei.jp 
 

右ＱＲコードを 

ご活用下さい 2023.2.16 №470 

深刻な物価高騰 くらし・事業の支援強化を 
杉並区議会第１回定例会 ２月９日より開会 

 

 

年
度
途
中
で
も 

補
正
予
算
含
め
対
応 

2
月
9
日
か
ら
杉
並
区
議
会
第
一
回
定
例
会
が
開
会

し
ま
し
た
。
今
定
例
会
で
は
、
岸
本
区
政
下
で
初
と
な
る
来

年
度
予
算
案
が
提
案
さ
れ
、
予
算
特
別
委
員
会
に
お
い
て

審
議
が
行
な
わ
れ
ま
す
。 

区
長
は
影
響
を
見

極
め
た
上
で
年
度
途

中
で
あ
っ
て
も
「
補
正

予
算
対
応
を
含
め
て

し
っ
か
り
と
対
応
」
と

答
弁
し
ま
し
た
。 

無償化を求め続けてきた党杉並区議団 給食費軽減条例も提案 

代表質問では、他会派も無償化につ
いて質問しましたが、杉並区議会で一
貫して無償化を求め続けてきたのは、

政党では日本共産党だけです。 
さらに党区議団は、議案提案権を行

使し、学校給食の負担軽減条例も提出
しました。この条例案は、党区議団以
外には、すぎなみわくわく会議のみが
賛成し、自民・公明・立民などの会派
は反対しました。 

区
長
は
、
ク
リ
ア
す
る
課
題
は
あ
る

が
「
ス
ピ
ー
ド
感
を
も
っ
て
検
討
を
進

め
、
結
論
を
出
し
た
い
」
と
実
施
に
向

け
て
の
決
意
を
表
明
し
ま
し
た
。 

引
き
続
き
、
速
や
か
な
給
食
費
無
償

化
を
実
現
す
る
た
め
に
論
戦
に
臨
み

ま
す
。 

党
区
議
団
は
、
岸
本
区
政
で
の
前
進
面
を
さ
ら
に
前
に

進
め
つ
つ
、
諸
課
題
へ
の
改
善
を
提
案
し
ま
す
。
各
会
派
代

表
質
問
で
は
富
田
議
員
が
代
表
質
問
に
立
ち
、
深
刻
な
物

価
高
騰
と
区
民
の
実
態
を
紹
介
、
く
ら
し
と
事
業
を
支
援

す
る
緊
急
対
策
、
給
食
費
無
償
化
等
を
区
に
求
め
ま
し
た
。 

物
価
対
策
に
つ
い
て
は
「
あ
ら
ゆ
る
手
立
て
を
総
動
員

し
た
努
力
が
求
め
ら
れ
る
」
と
指
摘
し
、
他
区
の
く
ら
し
や

事
業
者
へ
の
支
援
例
を
紹
介
。
区
長
の
決
意
と
対
応
を
求

め
ま
し
た
。 

代表質問への答弁に

立つ岸本区長。 

く
ら
し 

事
業
支
援 

給
食
費 

無
償
化 

ス
ピ
ー
ド
感
を
持
っ
て 

検
討
し
結
論
を
出
す 

給
食
費
無
償
化
に
つ
い
て
は
、
憲
法
の
「
義
務
教
育
は
こ

れ
を
無
償
と
す
る
」
の
原
則
、
物
価
高
騰
の
深
刻
な
事
態
、

さ
ら
に
区
部
で
８
区
が
来
年
度
か
ら
実
施
に
踏
み
出
す
こ

と
を
紹
介
し
、
給
食
費
無
償
化
の
来
年
度
実
施
を
求
め
ま

し
た
。 

給食費無償化 

来年度実施区（８区） 

葛飾 台東 北 品川 

中央 足立 荒川  

世田谷  

無償化を求めた質問・条例提案（抜粋） 

■２０１７年第１回定例会 一般質問 

■２０１８年第３回定例会 一般質問 

■２０１９年第１回定例会 条例提案 

■２０２２年第４回定例会 一般質問 
条例提案時に策定した周知チラシ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

今週の一コマ 

全都演説会 ４秒タイム 
 

 2 月 11 日、日本共産党の全都演

説会が行なわれ、私も予定候補者

の一人として参加しました。オン

ライン演説会だったため、予定候

補者の紹介テロップと本人を合わ

せるのに一苦労（苦笑）。アピール

タイムは４秒で、この４秒のため

に開催３時間前に全都の予定候補

が集合…。200人近くが集合した光

景は圧巻でした。私も頑張ります。 

税金や国保、年金など、区政・生活に

ついてのご相談をお受けしています。

家族や友人に言えないことでも、お気

軽にご連絡ください。 

東
京
外
郭
環
状
道
路
（
外
環
道
）
の
ト
ン
ネ
ル
工
事
は
調
布
市
住
宅

街
で
の
陥
没
や
空
洞
が
発
生
し
た
事
故
に
よ
り
、
工
事
が
停
止
し
て
い

ま
し
た
が
、
練
馬
区
間
で
は
工
事
を
再
開
し
、
２
月
３
日
に
は
シ
ー
ル

ド
マ
シ
ン
が
民
地
に
進
出
し
ま
し
た
。
進
出
に
関
す
る
公
表
や
告
知
な

ど
の
住
民
へ
の
情
報
提
供
は
一
切
あ
り
ま
せ
ん
。 

調
布
市
の
事
故
現
場
で
は
、
今
春
か
ら
現
場
周
辺
で
実
施
す
る
大
規

模
な
地
盤
補
修
工
事
に
向
け
、
家
屋
の
解
体
作
業
に
着
手
し
ま
し
た
。 

２
月
３
日
よ
り
、
練
馬
区
の
民
地
に
掘
進
開
始 

民
地
進
出
に
関
す
る
公
表
告
知
も
無
く
強
行 

外環道工事 練馬区間で民地に掘進開始… 
 

調布市の陥没事故の影響で東名側は掘進再開せず 

 

民
地
へ
の
進
出
は
進
捗
情
報
の
マ
ッ
プ
に
だ
け
提
示
。 

調
布
市
の
事
故
を
受

け
、
東
京
地
裁
は
「
工
事

中
止
の
仮
処
分
決
定
」

を
し
て
い
ま
す
。
練
馬

区
側
で
工
事
を
強
行
し

た
と
し
て
も
、
現
状
で

は
繋
が
る
見
通
し
は
あ

り
ま
せ
ん
。
調
布
市
で

の
工
事
再
開
の
目
途
が

立
っ
て
い
な
い
の
に
も

関
わ
ら
ず
、
工
事
を
強

行
す
る
こ
と
は
許
さ
れ

ま
せ
ん
。 

杉
並
区
間
は
練
馬
区

側
の
シ
ー
ル
ド
マ
シ
ン

が
掘
進
し
ま
す
。
こ
れ

以
上
、
掘
進
を
進
め
る

こ
と
の
無
い
よ
う
、
強

く
求
め
ま
す
。 

見
通
し
が
無
い 

に
も
関
わ
ら
ず
… 

外環道地下トンネル工事により、地表陥没・地下空洞が発生し

た調布市で、国と事業者は「地盤を強化するため」としてトンネ
ル直上の住宅の解体工事を始めました。 
近隣住民がつくる「外環被害住民連絡会・調布」は「住民と話

し合う約束もほごにして工事を進めるのは、不誠実極まりない」
として抗議声明を発表しました。 
工事による地表面陥没と地下空洞の発生により、住民生活は深

刻な影響を受けています。事業者の過失による事故に対し、住民

に立ち退きを迫り工事を強行する国・事業者の責任は重大です。 

東京地裁の仮処分決定で、本線の全開通が見通せない中、国と
事業者が住民の声に誠実に対応しないことは許されません。全て
の工事の停止を求めます。 

話し合い抜きで家屋解体強行 
 

外環道 調布市の事故現場 

 

陥没が発生した当日に埋め戻す

作業中（上）山田撮影。 

家屋解体に抗議する住民（右） 

しんぶん赤旗より。 

女
性
比
率
が
高
い
の

が
日
本
共
産
党
の
強

み
で
す
。 


